

ETHIOPIE

L'Éthiopie du sud au nord

- Les randonnées dans les massifs du Balé et du Simien.
- L'immersion dans les sites majeurs de l'Abyssinie : Bahir Dar, Gondar et Lalibela.
- La découverte des parcs nationaux du Lac Chamo, de Mago, d'Abyata et Chala.
- L'approche des tribus de la vallée de l'Omo et les marchés colorés de la région.

À PARTIR DE

3 495 € (vol inclus)

DURÉE

20 jours

TYPE

Voyage en petit groupe

NIVEAU



THÉMATIQUE

Découverte / Randonnée

Un voyage en Éthiopie est toujours une aventure. Nous vous proposons dans celui-ci plusieurs facettes de cet extraordinaire pays. En trois semaines, du nord au sud nous nous immergeons dans une culture et des paysages des plus authentiques.

D'abord, nous basculons au sud, au cœur d'une vallée du rift fertile, parsemée de villages typiques pour une immersion incroyable chez les peuples animistes, comme les Hamar, Konso et Mursi. Puis, nous abordons les hauts plateaux qui furent les témoins des anciens puissants royaumes d'Éthiopie au cours des siècles, en découvrant les sites archéologiques tels que Gondar et Lalibela. Chemin faisant, nous faisons de jolies incursions dans les parcs nationaux pour découvrir une faune et une flore extraordinaires et très souvent endémiques. Sans oublier les randonnées dans le massif du Balé pour découvrir le loup et le nyala et dans le massif du Simien à la rencontre des babouins geladas.



Itinéraire

JOUR 1

Vol pour l'Ethiopie

Vol de nuit vers Addis Abeba

JOUR 2

Addis Abeba

HÉBERGEMENT : HÔTEL

Arrivée dans la matinée à Addis-Abeba, capitale de l'Ethiopie, perchée sur les hauts plateaux, à 2500 mètres d'altitude. Accueil aéroport à votre arrivée par votre guide accompagnateur Huwans, éthiopien francophone.

Repos avant d'entamer la découverte d'Addis-Abeba. Cette ville fut créée et inventée de toutes pièces par l'empereur Ménélik II à la fin du 19ème siècle. Addis a la particularité d'être très urbanisée et pourtant de garder un peu partout de grands espaces verts. Chaque habitation conserve son « petit coin de jardin ». Découverte des collines d'Entoto qui culminent à 3200 mètres au dessus de la ville. La promenade est très agréable à l'ombre des eucalyptus. Visite de la cathédrale de la Saint Trinité où repose le dernier empereur, Haïlé Sélassié. Visite du musée national qui abrite en outre les restes de Lucy, vieille de plus de 3,2 millions d'années, et déambulation dans le Mercato, considéré comme le plus grand marché ouvert d'Afrique.

L'entrée dans l'aéroport d'Addis-Abeba en zone des arrivées internationales n'est plus autorisée aux personnes venant accueillir les passagers. Après avoir récupéré vos bagages, nous vous invitons à sortir du hall de l'aéroport à l'extérieur et à marcher 50 m en empruntant la rampe à chariots qui descend vers le parking et la station de taxis. Arrêtez-vous devant les taxis, votre guide vous y attend avec une pancarte "Huwans".

JOUR 3

Tiya – Village Guraghe – Lac Abaya – Arbamintch

TRANSPORT : 7H | HÉBERGEMENT : LODGE

Nous entamons notre descente vers le sud, région considérée comme "la mosaïque des peuples", habitée par plus de 56 ethnies. La vallée du rift est émaillée de sept grands lacs qui sont alimentés par les nombreux cours d'eau s'écoulant des hauts plateaux.

En route, arrêt au village de Tiya pour visiter son champ de stèles, inscrit au Patrimoine mondial de l'Unesco. Le site comprend 36 monuments, incluant 32 stèles, de 2 à 5 mètres de hauteur, certaines brisées ou couchées. Elles sont gravées de symboles dont la signification demeure mystérieuse. Ce sont les vestiges d'une ancienne culture éthiopienne qui n'a pas encore été datée avec précision. Continuation vers le sud à travers le pays des Oromo, le plus grand groupe ethnique éthiopien, avec une brève halte pour visiter d'un village de 'Guraghe'. rythmée par de magnifiques paysages. Traversée de Sodo avant de rejoindre les rives du lac Abaya aux eaux rouges en raison du taux élevé de sédiments.

Arrivée à Arba Minch, les « quarante sources », en fin d'après-midi. Installation au lodge Paradise qui surplombe toute la plaine des lacs Abaya et Chamo, à la frontière du parc national de Nechisar. De par sa grande diversité d'habitats naturels, ce parc accueille une faune et une flore exceptionnelles.

JOUR 4

Bateau sur le Lac Chamo – Village Dorzé – Arbamintch

MARCHE : 2H-3H | ACTIVITÉ : 2H | HÉBERGEMENT : LODGE

Arbamintch est une ville paisible et très agréable, construite sur le flanc d'une colline. La ville offre un panorama saisissant vers les plaines du Nechisar et les lacs abaya et chamo.

Le matin, nous faisons un tour en bateau sur le lac Chamo (environ 2h). Observation des hippopotames et des crocodiles dont certains mesurent plus de six mètres et qui se rassemblent sur les rives du lac (Crocodile Market). Ils cohabitent tranquillement avec des pélicans et autres aigles blancs.

L'après-midi, nous faisons la connaissance de la tribu Dorzé célèbre pour ses habitations (toukoul), le plus souvent faites en bambou, et dotées de toits caractéristiques, coniques ou pyramidaux. Les Dorzé sont également réputés pour leurs tissages (notamment le châle en coton blanc aux bordures brodées) et pour leurs polyphonies vocales.

JOUR 5

Vallée de l'Omo : Pays Konso – Marché de Key Afer – Jinka

TRANSPORT : 5H | HÉBERGEMENT : HÔTEL

Le matin, vous vous mettez en route vers le pays verdoyant et vallonné des Konso. Le peuple konso est régi par des règles de vie particulières dictées par l'environnement sec dans lequel ils vivent. Balade à la découverte du village. L'aspect des villages konsos diffère des villages des autres peuples de la région. Pour se défendre des attaques des animaux sauvages et pour se protéger des coulées de boue, ils encerclent leurs villages de murets de pierre et de terre séchées de 3 à 4 mètres de hauteur. Dans l'enceinte, les huttes sont si rapprochées que leurs toits parfois se chevauchent.

Vous poursuivez votre chemin jusqu'au village de Key Afer où se tient tous les Jeudis un marché essentiellement fréquenté par les Hamers, Tesemays et Benas. On regarde les épices, légumes, chèvres, colliers, bracelets et autres denrées qui se marchandent. C'est surtout une formidable occasion pour admirer les femmes Hamers venues des villages environnants, magnifiquement parées. Continuation vers Jinka, Installation au lodge pour deux nuits.

JOUR 6

Parc national du Mago – Village Mursi – Turmi – Pays Hammer

TRANSPORT : 6H | HÉBERGEMENT : LODGE

Départ de Jinka en direction du Parc National de Mago. Le cœur du parc est constitué de plaines de savane et de déserts qui s'étendent au-delà des frontières du parc jusqu'au lac Turkana. À travers de beaux paysages, traversée jusqu'à un village Mursi que nous visiterons. L'ornementation corporelle des Mursi est la plus spectaculaire. Hormis les nombreuses scarifications corporelles, ce sont les femmes qui étonnent. Crâne rasé, elles parent leur lèvre inférieure d'un plateau d'argile décoré de gravures ou de peintures. Il faut noter que ce peuple a conscience d'être photogénique et que chaque cliché est payant. Néanmoins, cette rencontre constitue un véritable "choc culturel". Dans l'après-midi, route vers Turmi. Notre route croise des montagnes rondes, le sol est rouge foncé, les récoltes sont abondantes. La culture Hammer semble imperméable à toutes les influences extérieures et fait d'eux l'une des ethnies les plus fascinantes de la région. Il est possible que vous assistiez à une cérémonie Oukouli (initiation au passage à l'âge adulte pour les adolescents), si vous avez la chance de tomber dessus. C'est une cérémonie, accompagnée de chants, danses, flagellations et "saut de vaches".

JOUR 7

Vallée de l'Omo : Traversée du Fleuve Omo – Pays Desanetch – Marché Dimeka – Konso

TRANSPORT : 6H | MARCHÉ : 2H | HÉBERGEMENT : LODGE

Aujourd'hui, nous partons pour la partie la plus méridionale du delta de l'Omo pour rencontrer les Desanetch, éleveurs de bétail qui sont sur les deux berges de la rivière Omo et ce jusqu'au Kenya.

Nous en profiterons pour traverser le mythique fleuve Omo (environ 5 minutes de bac).

Retour vers Turmi puis continuation vers le marché coloré de Dimeka qui a lieu tous les samedis où les Hammer, les Benas, les Tsemais viennent acheter et vendre leurs produits. Route vers le pays verdoyant et vallonné des Konso.

JOUR 8

Lac Awassa – Pays Sidama

TRANSPORT : 8H | MARCHÉ : 2H | HÉBERGEMENT : HÔTEL

Nous quitterons la vallée de l'Omo en direction de l'est pour rejoindre la ville d'Awassa à travers une région de tradition caféière. En route, nous faisons une belle halte dans un village Sidama, entouré de terres agricoles. Les maisons sont décorées, les couleurs sont vives, le dépaysement commence ! Nous arrivons dans la petite ville d'Awassa et son petit lac sont un havre de paix. Le trajet peut être donc rallongé mais les paysages sont variés et magnifiques. Nous arrivons dans la ville d'Awassa et son petit lac est un havre de paix.

JOUR 9

Awassa – La parc national des montagnes du Balé – Plaine Gisay – Dinsho

TRANSPORT : 5H | MARCHÉ : 4H | HÉBERGEMENT : HÔTEL

Le matin, nous faisons une petite balade vers le marché au poisson traditionnel, squatté par les pélicans et les marabouts. Il est très agréable de se promener dans le petit parc et de faire une balade autour du lac.

Puis départ pour le parc national de Bale. Le massif du Bale constitue un des lieux sauvages le plus spectaculaire d'Ethiopie, un vrai paradis avec ses escarpements bien plus hauts que des collines (La seconde montagne d'Ethiopie, le mont Tullu Deemt, culmine à 4377 m). C'est ici qu'on trouve aussi les trois espèces endémiques à l'Ethiopie, le Loup d'Abyssinie, le Nyala des montagnes et le guib d'Ethiopie qui ont largement contribué la notoriété des montagnes de Bale. Le Bale est aussi une volière naturelle avec plus de 200 espèces oiseaux répertoriées dans le parc, dont 15 sont endémiques. Nous arrivons à Dinsho et puis nous faisons une belle randonnée à travers la forêt et jusqu'au plateau de Gaysay. Nous aurons peut être la chance d'observer les nyala et phacochères qui peuplent la région

JOUR 10

Parc national des montagnes du Balé – Plateau Sanetti – Goba

MARCHE : 2H-3H | HÉBERGEMENT : HÔTEL

Journée consacrée à la découverte du plateau de Sanetti et du parc national de Bale. La piste qui monte à plus de 4000 m (il s'agit de la plus haute route du continent africain) et traverse des paysages surprenants avec une faune et une flore endémiques telles que les lobélies géantes et le loup d'Abyssinie

JOUR 11

Vol pour Gondar – Visite de la ville médiévale

HÉBERGEMENT : HÔTEL

Après un vol pour Gondar, nous visitons la ville de Gondar, capitale du royaume d'Éthiopie entre 17ème et 19ème siècle, ville aux multiples châteaux construits par les différents empereurs durant plus de 2 siècles. Cette cité médiévale fortifiée est d'une grande richesse archéologique et culturelle, et jusqu'à la fin du 19ème siècle la ville était encore le grand centre du commerce éthiopien et un carrefour de grande ampleur. Visite le Palais de Fassilidas, le plus impressionnant et le plus vieux de tous les châteaux, les bains royaux et l'église de Debre Berhan Selassie (Lumière de la Trinité) située au sommet d'une colline et entourée par des murs fortifiés avec son intérieur décoré de peintures murales uniques

JOUR 12

Parc National du Simien – Sankaber

TRANSPORT : 3H | MARCHE : 2H-3H | HÉBERGEMENT : BIVOUAC

Nous prenons la route en direction des montagnes avec un arrêt au village des derniers "Felasha", juifs africains. Continuation vers le parc national des montagnes du Simien, l'un des plus spectaculaires massifs montagneux d'Afrique. Ce massif très érodé, fait d'escarpements, de pitons et de montagnes tabulaires, est souvent comparé au Grand Canyon américain. Après le déjeuner à Debark, route vers Sankaber. Avant d'arriver au camp, randonnée de 2 à 3h pour admirer le panorama unique des Hauts Plateaux et canyons. Nous installons notre tente au cœur du parc du Simien, à Sankaber (3200 m) où résident différentes espèces endémiques. Ce massif sauvage de toute beauté est magnifique pour la randonnée. Nous installons notre bivouac au coeur du parc du Simien, à Sankaber (3200 m) où résident différentes espèces endémiques.

JOUR 13

Randonnée dans le Parc National du Simien

MARCHE : 3H | HÉBERGEMENT : BIVOUAC

Randonnée pour admirer le panorama unique des Hauts Plateaux et canyons et observer le babouin Gelada, endémique à ces montagnes. Le large plateau vallonné du Simien, situé à 3300 m d'altitude, est bordé au Nord et à l'Ouest par un escarpement vertigineux, profond de quelques 1500 m ! De nombreux sommets culminent à plus de 4000 m dont le plus haut d'Éthiopie, le Ras Dashen (4550 m). Entre gorges, vallées étroites et encaissées, les montagnes du Simien s'ouvrent devant vous. Homère écrivait que les dieux grecs venaient ici jouer aux échecs et auraient créé ces abysses vertigineux.

JOUR 14

Bahir Dar

TRANSPORT : 5H | HÉBERGEMENT : HÔTEL

Nous prenons aujourd'hui la route pour Bahir dar, la capitale de la région Amhara. Bahir Dar est une ville très colorée avec ses flamboyants, ses jacarandas, située à la pointe sud du Lac Tana. Visite du marché coloré de la ville. En soirée nous allons observer le coucher de soleil et la vue panoramique sur la ville au sommet de la colline de Beza Hitu.

JOUR 15

Chutes du Nil Bleu - Bateau sur le Lac tana

TRANSPORT : 2H | MARCHE : 2H | HÉBERGEMENT : HÔTEL

Le matin, nous partons dans le village de Tis Isat pour découvrir les célèbres chutes du Nil Bleu, appelées Tis Isat ("l'eau qui fume") qui plongent dans la végétation tropicale. Les chutes ont perdu de leur superbe car le gouvernement a fait construire en amont un barrage qui réduit considérablement le débit de l'eau. Le site est néanmoins très beau et la balade pour y arriver très agréable.

L'après-midi, nous partons en bateau sur le lac Tana, d'origine volcanique. Il devient le centre politique de l'Éthiopie à la fin du 13^{ème} siècle, lors du retour au pouvoir de la dynastie Salomonide. Le christianisme déclaré religion d'état permet la construction de nombreux monastères sur les quelques 30 îles que compte le lac. Vous visiterez à cette occasion, les églises d'Uhra Kidane Mehret, un des plus célèbres monastères où se trouve une collection importante d'icônes religieuses du XVI^{ème} au XVIII^{ème} siècle, et Azwa Maryam, sur la presqu'île de Zeghè à la végétation luxuriante. Très jolie balade pour accéder à ces deux églises datant du 14^{ème} siècle.

JOUR 16

Bahir Dar – Village Awramba – Lalibela

TRANSPORT : 7H | HÉBERGEMENT : HÔTEL

Petit-déjeuner à l'hôtel puis route vers Lalibela. En route, nous visitons le village Awramba, une communauté de la région Amhara construite sur les valeurs humanistes qu'elle met en œuvre à travers son mode de vie. Dans l'après-midi, vous atteignez ce plateau aride entouré de montagnes sur lequel règne la fameuse « Jérusalem Noire ». Pour dissimuler ce lieu aux regards ennemis, c'est dans la roche qu'ont été creusées onze églises monolithes médiévales, lieux de culte vivants présentant chacune d'entre elles un style différent.

JOUR 17

Visite de Lalibela, la Jerusalem noire

HÉBERGEMENT : HÔTEL

La journée est consacrée à la visite de la ville sainte pour les populations chrétiennes d'Ethiopie. C'est un lieu de pèlerinage dont les nombreux monuments sont répartis de part et d'autre du canal Yordanos (Jourdain). Ils sont reliés par un complexe de souterrains. Nous découvrons le matin la première partie des églises troglodytes, dans la partie nord, du style architectural unique, construites au 12e siècle, taillées au même granit rose, sont classées au Patrimoine mondial de l'Unesco. L'après-midi, nous visitons le deuxième groupe d'églises situées dans la partie Sud. Au temps des Zagwé, elles avaient des fonctions profanes, si l'on considère leur structure fortifiée percée de tunnels. On pense qu'elles ont abrité à leur origine les appartements du roi et de sa suite.

JOUR 18

Randonnée aux alentours de Lalibela

TRANSPORT : 1H | MARCHÉ : 3H-4H | HÉBERGEMENT : HÔTEL

Une vingtaine d'églises troglodytes, parfois difficiles d'accès, sont bâtis dans les montagnes aux alentours de Lalibela. Aujourd'hui, nous allons découvrir les églises de Asheten Maryam et Naakuto Lab. Le matin, départ pour notre randonnée dans la montagne d'Asheten. Après la visite de l'église monolithique, continuation vers le monastère de Naakuto Lab qui se trouve dans une caverne. Après la visite, notre véhicule vient nous chercher pour le transfert vers Lalibela.

JOURS 19 À 20

Vol pour Addis Abeba – vol pour la France

Vol pour Addis Abeba. Suivant l'horaire d'arrivée, nous visitons la capitale, "la nouvelle fleur" en Amharique. Addis Abeba a été fondée en 1886 par Menelik II et est située à 2500 m d'altitude. C'est une ville agréable avec ses grandes avenues bordées de Jacaranda. Nous visitons le musée national, où se trouve la fameuse squelette de Lucy, déambulation dans le Mercato, considéré comme le plus grand marché ouvert d'Afrique et point de vue sur la ville entourée de montagne sur les collines d'Entoto. Vous prenez ensuite votre dernier repas traditionnel avant de vous envoler pour la France.

À NOTER

Cet itinéraire est fourni à titre indicatif : suivant les conditions météorologiques et opérationnelles, votre guide accompagnateur peut en effet modifier cet itinéraire, pour votre sécurité et celle du groupe.

Les fêtes éthiopiennes :

- **Départ du 22/12/2023** : La fête de Noël éthiopien, Genna à Lalibela.
Genna, également appelée Ledet, est la célébration éthiopienne orthodoxe de la naissance de Jésus Christ, l'équivalent de Noël. Elle a lieu le 7 janvier. Le programme est inchangé et nous passons la fête de Genna dans la ville Sainte de Lalibela.
- **Départ du 05/01/2024** : La fête de l'Épiphanie, Timket à Bahir Dar.
Timket, ou la fête de l'Épiphanie, est la plus importante fête éthiopienne, célébrée entre le 18 et 20 janvier dans toutes les églises orthodoxes du pays. Elle commémore le baptême du Christ dans les eaux du Jourdain. Le programme est inchangé et nous passons la fête de Timket à Bahir Dar.
- **Départ du 19/04/2024** : La fête de Pâques, Fassika à Lalibela
Lalibela est la ville la plus intéressante pour assister à la fête de Fassika, qui a lieu le 5 mai et qui marque la fin d'un jeûne de 55 jours. Le programme est inchangé et nous passons les fêtes de Pâques dans la ville Sainte de Lalibela

Afin de vous offrir un plus grand nombre de départs garantis, ce voyage est proposé chez Huwans et Atalante, partenaires sur ces départs.

Dates & prix

AUCUNE DATE N'EST DISPONIBLE POUR L'INSTANT...

(informations au 20/05/2024)

✓ LE PRIX COMPREND

- Les vols Paris / Addis Abeba / Paris (régulier).
- Les vols et transports intérieurs.
- L'hébergement.
- La pension complète sauf indiqué
- Les services d'une équipe locale.
- Les droits d'entrée sur les sites, musées et parcs nationaux mentionnés dans le programme (~325 €).
- L'encadrement par un guide accompagnateur éthiopien francophone.

✗ LE PRIX NE COMPREND PAS

- Les frais d'inscription (à partir de 12 ans) : 18 € par personne
- Les frais de visa (~ 50 EUR)
- La contribution à la neutralité carbone : 10 €

À payer sur place :

- Les boissons,
- Les dépenses personnelles,
- Les pourboires aux équipes locales (à votre discrétion), consultez la rubrique spécifique des Renseignements Complémentaires pour de plus amples informations.

ASSURANCES AU CHOIX

- **Assurance multirisque** : 4,1 % du voyage par personne
- **Assurance multirisque avec extension épidémie** : 5,1 % du voyage par personne
- **Assurance premium (valable pour tout voyage dont le montant dépasse 8000€/pers.)** : 5 % du voyage par personne
- **Assurance multirisque premium avec extension épidémie (valable pour tout voyage dont le montant dépasse 8000€/pers.)** : 6,1 % du voyage par personne

Pour ce voyage, nous vous recommandons notre assurance multirisque, spécialement étudiée pour le voyage d'aventure.

DÉPARTS DE PROVINCE

Les prix ci-dessus sont calculés au départ de Paris (si le vol est inclus), sont soumis à disponibilité au moment de votre réservation, et sont susceptibles d'augmenter au fur et à mesure que le départ se rapproche.

Des départs d'autres villes sont possibles. Pour plus d'informations, nous consulter [par mail](#) ou par téléphone au [04 81 68 55 60](#).

+ OPTIONS

- Supplément en chambre et tente individuelles pour tout le voyage : 450 €
- Supplément tente individuelle seule (2 nuits) : 55€
- La nuit supplémentaire à Addis Abeba en hôtel 3* : 110 € en chambre individuelle et petit déjeuner.
- La nuit supplémentaire à Addis Abeba en hôtel 3* : 80 € par personne en chambre double et petit déjeuner.

Détail du voyage

NIVEAU

Le jour de randonnée dans le massif du Simien est de niveau modéré.

Attention, certaines étapes sont longues et sont faites sur des routes ou des pistes difficiles, poussiéreuses et parfois en travaux. Les paysages traversés sont magnifiques et nous font oublier ce désagrément.

L'altitude moyenne sur ce circuit est comprise entre 2 000 et 3 700 m, une bonne condition physique est exigée.

ENCADREMENT

À votre arrivée à Addis Abeba, vous serez accueilli par votre guide accompagnateur éthiopien francophone (il peut parfois se voir refuser le droit de rentrer dans l'aéroport. Dans ce cas il vous faudra aller à sa rencontre à la sortie de l'aéroport).

Il est assisté par une équipe locale composée de :

- Un guide local dans les parcs et lors de certaines visites.
- Un cuisinier et son assistant pour le simien
- Un guide local pour le simien
- Des rangers pour le Simien
- Un (des) chauffeur(s) pour des transferts

ALIMENTATION

Pique-nique et repas dans les petits restaurants locaux à midi. Plats chauds et cuisinés le soir au bivouac, restaurants dans les villes.

Attention, les produits auxquels nous sommes habitués ne sont pas encore diffusés sur le territoire éthiopien. N'hésitez pas à apporter avec vous des spécialités de votre région, elles sont toujours appréciées !

Il existe en Éthiopie de la très bonne eau gazeuse (production nationale). On trouve toujours des sodas (Coca, Pepsi, Fanta) et de la bière blonde. Pour votre confort nous transportons avec nous de l'eau minérale.

HÉBERGEMENT

Attention, l'Éthiopie n'est pas un pays très touristique. Les infrastructures hôtelières sont rares dans certaines régions, vétustes dans d'autres et certainement pas équivalentes à nos standards européens. Nous faisons notre possible pour vous trouver le meilleur rapport qualité prix et notre principal objectif est la propreté.

- **Hôtels** et lodges dans les villes, standard local 3***
- **Bivouac dans le Simien** : Choisis dans des emplacements calmes, spectaculaires et si possible près d'un point d'eau, nos bivouacs sont des moments forts de votre voyage. Pour votre confort :
 - + Les tentes sont de type igloo 3 places pour 2 personnes. Des matelas mousse de 5 cm d'épaisseur sont fournis.
 - + De l'eau est mise à votre disposition dans une bassine pour la toilette (quand cela est possible).
 - + Les repas se prennent sous une tente mess, véritable point de ralliement du groupe, où il fait bon passer la soirée, surtout quand il fait frais dehors. Chaises pliantes et table sont fournies.

Retrouvez ci-dessous les principaux hébergements utilisés sur ce voyage (sous réserve de dispo, ils sont donnés à titre indicatif) :

Jour 2 : Addis - [Mado hotel](#)

Jour 3-4 : Arbmintch: [Haile Resort](#)

Jour 5 : Jinka: Jinka resort

Jour 6 : Turmi: [Buska lodge](#) ou Turmi lodge

Jour 7 : Konso: Kanta lodge

Jour 8 : Awassa : [Haile Resort](#)

Jour 9-10 : Bale Goba: Wabishebelle hotel

Jour 11 : Gondar: [Goha hotel](#)

Jour 12-13 : Sankaber: bivouac

Jour 14-15 : Bahirdar : Abay Mintch Lodge

Jour 16-17-18 : Lalibela : [Sora Lodge](#)

DÉPLACEMENT

Sur l'Éthiopie nous utilisons des vols réguliers au départ de Paris (s'opérant toute l'année et à heure fixe). Vous volerez principalement sur la compagnie Ethiopian Airlines. En fonction des disponibilités au moment de votre inscription, nous pourrions également vous proposer d'autres compagnies que celle mentionnée ci-dessus.

Les horaires de vols indicatifs au départ de Paris et arrivée Addis Abeba :

Départ PARIS CHARLES DE GAULLE à 21:45 .../... Arrivée ADDIS ABEBA à 06:45 le lendemain

Départ ADDIS ABEBA à 00:15 .../... Arrivée PARIS CHARLES DE GAULLE à 05:40

Les départs de certaines villes de province sont possibles mais il s'agira essentiellement de pré-acheminement depuis la province vers Paris.

IMPORTANT : ces informations sont données à titre indicatif. En fonction des disponibilités au moment de votre inscription, la compagnie aérienne et horaires de vol peuvent être différents des informations mentionnées ci-dessus.

BUDGET & CHANGE

La monnaie éthiopienne est le Birr (ETB).

Il est possible de changer vos devises internationales sur place. Votre guide accompagnateur vous indiquera le meilleur endroit. Les cartes de crédit et chèques de voyage ne sont que très peu employés et à Addis seulement.

POURBOIRES

Pour cet itinéraire il est conseillé de prévoir environ 80 € par participant pour l'ensemble de l'équipe locale :

- Equipe dans le Simien
- Chauffeur pendant le voyage
- Guide principal

Une cagnotte de 20 € / participant sera à remettre à votre guide à votre arrivée pour les micro-pourboires

Équipement

MATÉRIEL FOURNI SUR PLACE

Le matériel de bivouac et de cuisine collectif et individuel est fourni par nos soins.

VÊTEMENTS À PRÉVOIR

Les vêtements, des pieds à la tête :

- chaussures de marche : elles doivent être solides, bien tenir le pied et la cheville.
- chaussures légères (tennis) ou sandales et chaussettes pour visiter les monastères et les lieux de culte.
- pantalon léger et/ou bermudas : éviter les shorts courts.
- tee-shirt, chemise ou sweat-shirt : évitez les vêtements décolletés.
- pull-over chaud ou veste en fibre polaire.
- veste en duvet.
- coupe-vent ou anorak léger.
- foulard.
- chapeau.

EQUIPEMENT À PRÉVOIR

- boules Quiés ou Hears, au choix
- sacs plastiques pour l'étanchéité de vos affaires, appareils photos et vêtements notamment.
- bloc-notes
- un bon sac de couchage
- un drap de sac
- une lampe frontale avec piles et ampoules de rechange
- une gourde de 1 litre minimum, légère et isotherme et un désinfectant pour l'eau
- un couteau de poche
- un nécessaire de toilette léger
- du papier toilette

BAGAGES

L'ensemble de vos bagages doit être réparti dans 2 sacs :

- Prévoir un sac de voyage souple et solide de 20kg maximum avec de préférence une fermeture éclair latérale (accès plus facile qu'un sac marin). Pendant le voyage, il contiendra les affaires que vous n'utilisez pas dans la journée. Qu'il soit transporté à dos de mule ou de chameau ou sur le toit d'un 4x4 ou d'un minibus, votre sac sera dans tous les cas sanglé, calé, soulevé et bâché un grand nombre de fois : évitez par conséquent les sacs rigides et les valises, très difficiles à manipuler et préférez la solidité à l'esthétique. Limitez le poids au maximum. Possibilité de laisser à l'hôtel d'arrivée les effets dont vous n'aurez pas besoin pendant le circuit.
- Un petit sac à dos d'environ 40 l pour vos affaires de la journée : pull, t-shirt de rechange, gourde, lunettes, petit matériel, appareil photo...

Attention, certains pays interdisent l'importation et l'utilisation des cigarettes électroniques, nous vous recommandons donc vivement de vous renseigner auprès des autorités compétentes (MAE, ambassade, consulat) avant votre départ.

PHARMACIE

Votre accompagnateur dispose d'une pharmacie de première urgence. Toutefois il est demandé d'apporter vos médicaments personnels (en nombre suffisant) : aspirine, élastoplast, double peau, alcool iodé, antiseptique intestinal, petits ciseaux, tricostérol, crème de protection solaire visage et lèvres, crèmes ou lotions antimoustiques, micropur ou hydroclonazone pour purifier l'eau, collyre pour les yeux...

Pour la zone volcanique Afar (Dallol et Erta Ale), le port du masque de protection contre les émanations gazeuses des fumerolles n'est pas utile. Il est en effet possible d'éviter d'approcher de trop près les zones importantes en fumerolles et nous veillons à cela. Toutefois, pour plus de confort, vous pouvez vous munir d'un masque de protection (à acheter depuis la France avec un lot de 2 cartouches filtrantes ABEK, coût = 36 €)

La mise à jour de la vaccination diphtérie-tétanos-poliomyélite (DTP) est recommandée. Autres vaccinations conseillées: fièvre typhoïde, hépatites virales A et B. Il est préférable d'être vacciné contre la méningite bactérienne A+C+W135. Chez l'enfant, la vaccination anti-tuberculeuse est souhaitable, de même la vaccination Rougeole-Oreillons-Rubéole (ROR). La vaccination contre la rage peut également être proposée dans certains cas. Demandez conseil à votre médecin ou à un centre de vaccinations internationales.

Formalités & santé

PASSEPORT

Valable 3 mois après la date de retour.

Nous vous conseillons également de voyager avec des photos de vos papiers d'identité en permanence sur vous (en cas de perte ou de vol des originaux).

A partir du 15 janvier 2017, un enfant qui voyage à l'étranger sans être accompagné de l'un de ses parents doit présenter les 3 documents suivants :

- Pièce d'identité valide du mineur : carte d'identité ou passeport + visa éventuel en fonction des exigences du pays de destination (à vérifier en consultant les fiches pays du site diplomatie.gouv.fr)
- Photocopie du titre d'identité valide du parent signataire : carte d'identité ou passeport
- Formulaire d'autorisation de sortie du territoire signé par l'un des parents titulaires de l'autorité parentale.

NB : cette autorisation peut être requise par certains pays lorsque l'enfant mineur voyage avec un seul de ses parents (par exemple : Algérie, Maroc, Suisse : à vérifier en consultant les fiches pays du site diplomatie.gouv.fr

VISA

Oui. Il s'agit d'un visa individuel. Son obtention est sous votre responsabilité.

Il est possible de le faire sur place à l'aéroport d'Addis Abeba au prix de 45 ou 50 euros (en liquide seulement).

Depuis 2017, une solution de visa électronique existe. Le visa coûte 52 USD pour un séjour de 30 jours. Le délai de la procédure de demande de e-visa est de 3 jours. En cas de problème avec le e-visa, vous avez toujours la possibilité d'obtenir le visa à l'arrivée dans l'aéroport d'Addis Abeba. Le lien pour l'obtention du e-visa est : www.evisa.gov.et

Une fois que la demande en ligne est approuvée, les candidats recevront un courrier électronique les autorisant à voyager en Ethiopie et le visa sera dûment tamponné sur leur passeport à l'arrivée à Addis-Abeba.

Si besoin, vous pouvez noter dans votre demande de visa l'Hôtel MOMONA - Airport Rd, Addis Ababa, Ethiopie - Téléphone : +251 11 667 2201 et le contact sur place : Daniel : +251 91 216 3704

CARTE D'IDENTITÉ

Non

VACCINS

Depuis la pandémie, la plupart des pays n'accueillent que des personnes vaccinées contre la COVID, pensez à vous informer régulièrement sur les conditions sanitaires, et gardez en tête qu'elles sont évolutives.

La vaccination contre la fièvre jaune peut être exigée à l'entrée du pays pour les voyageurs en provenance de pays où elle est endémique.

RECOMMANDATIONS SANITAIRES

Les obligations sanitaires de chaque pays face à la pandémie évoluent fréquemment, il est important et de votre responsabilité de les consulter jusqu'au jour de votre départ sur le site du ministère des affaires étrangères, rubrique "Conseil aux voyageurs